

## Une nouvelle ambulance PIT sur la route dès le lundi 18 décembre

Dès lundi 18 décembre à 10h, une nouvelle ambulance PIT (Paramedical Intervention Team), aux couleurs de la Citadelle, interviendra sur réquisition de la centrale unifiée 112. Aux commandes, une nouvelle équipe « 100% Cita ».



A l'heure où la pénurie de personnel touche aussi les services des urgences à travers le pays, c'est une bonne nouvelle pour la région liégeoise : l'hôpital de la Citadelle disposera, dès lundi 18 décembre, d'une nouvelle ambulance PIT. « Jusqu'à présent, il existait un accord de collaboration avec l'IILE (Intercommunale d'Incendie Liège et Environ) qui assurait cette fonction depuis le site Citadelle », explique le Dr Stéphane Degesves, médecin en chef des Urgences. « Mais les hommes du feu de la cité ardente étant également fortement sollicités, le véhicule et le personnel vont

réintégrer la caserne de Ransonet au centre de Liège afin d'y assurer un deuxième départ ambulance ».

L'hôpital a donc décidé de mettre en place une nouvelle structure, avec un véhicule flambant neuf, une nouvelle équipe de secouristes ambulanciers et des infirmiers du service spécialement formés pour ces missions extrahospitalières, comme le détaille le Dr Degesves: « Le service des Urgences de la Citadelle reçoit près de 250 patients par jour. Il possède la fonction SMUR (Service Mobile d'Urgences et de Réanimation) qui effectue plus de 2.800 sorties par an et une fonction PIT (Paramedical Intervention Team) qui réalise quant à lui annuellement plus de 3.500 interventions. Tous deux sont mis en alerte par la centrale unifiée 112 et interviennent tant au domicile que sur la voie publique. Le PIT est un moyen intermédiaire dans la chaîne des secours en milieu extrahospitalier, entre l'ambulance et le SMUR ».



Et dans les faits? « L'équipe est constituée au minimum d'un secouriste-ambulancier et d'un infirmier disposant du titre particulier en soins intensifs et aide médicale urgente », précise Christian Hilkens, infirmier en chef. « En plus du matériel ambulancier de base, l'ambulance PIT doit contenir tout le matériel nécessaire à des interventions spécifiques telles que détaillées par la loi fédérale. Et c'est bien le 112, régulateur des interventions urgentes, qui fera le choix d'envoyer le PIT de la Citadelle selon différents critères, tels la position géographique, la disponibilité des autres véhicules – ambulances, SMUR, ... - ou encore la gravité de l'incident ».

Pour le Dr Degesves, c'est donc une très bonne nouvelle pour les Liégeois : « L'équipe nouvellement formée dépend entièrement de l'hôpital et va donc fonctionner en totale symbiose avec les équipes des urgences. Les secouristes ambulanciers recrutés, engagés et spécifiquement formés pourront également

*prêter main forte à leurs collègues quand ils sont en attente d'une intervention, ce qui n'est loin d'être négligeable ».*

**NOTE A LA PRESSE : Le PIT Citadelle sera officiellement opérationnel (et donc raccordé à la centrale 112) le lundi 18 décembre à 10h. Vous pouvez rencontrer l'équipe et découvrir le nouveau véhicule à 9h30 (site Citadelle, entrée des Urgences). Me contacter pour organiser votre venue.**

Vous souhaitez davantage d'informations ?

Antoine Gruselin – 0476 22 94 58 – [antoine.gruselin@citadelle.be](mailto:antoine.gruselin@citadelle.be)